



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



Lundi 23 décembre
2024

» PRESSE NATIONALE

Economie ↻

soirinfo

PARUTION DE DÉCEMBRE 2024 DE FINANCIAL AFRIK : ADAMA COULIBALY PARMIS LES MEILLEURS MINISTRES AFRICAINS DES FINANCES

Dans sa parution de décembre 2024, le magazine économique panafricain « Financial Afrik » classe parmi les ministres champions de la gestion des finances publiques, Adama Coulibaly, ministre des Finances et du Budget de Côte d'Ivoire. Dans un document lié aux critères de sélection, on apprend que le membre du Gouvernement ivoirien doit son classement à la gouvernance rigoureuse des finances dans un contexte de chocs exogènes multiformes auxquels font face les économies mondiales. La gestion d'Adama Coulibaly est à mettre au nombre des facteurs qui ont permis à la Côte d'Ivoire d'être résiliente, avec ses principaux indicateurs macroéconomiques qui sont au vert.

Notre Voie

DIRECTION GÉNÉRALE DES IMPÔTS : LA FACTURE ÉLECTRONIQUE NORMALISÉE ENTRE EN VIGUEUR EN JANVIER 2025

La Direction générale des impôts (DGI) a annoncé, le jeudi 19 décembre dernier, l'entrée en vigueur de la facture électronique normalisée à partir de janvier 2025. Cette annonce rapportée par une dépêche de l'AIP, a été faite, lors d'un petit-déjeuner organisé à Abidjan par la Chambre de commerce européenne en Côte d'Ivoire (EURO-CHAM). Norossotier Adama Fofana, chef de l'unité métier de l'équipe projet digitalisation de la DGI, a précisé à un auditoire composé d'opérateurs économiques que la loi relative à cette mesure a déjà été votée et attend sa promulgation. Un arrêté ministériel viendra en définir les étapes de la mise en œuvre, avec une période transitoire prévue jusqu'à la fin du premier trimestre 2025.

LEMANDAT

FOIRE DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE : DR SOULEYMANE DIARRASSOUBA LANCE LES JALONS DE L'ÉDITION 2025

La troisième édition de la plateforme par excellence pour la promotion de la production, la commercialisation et la consommation des produits fabriqués en Côte d'Ivoire se tiendra, du 26 au 30 mars 2025, au Parc des Expositions d'Abidjan, route de l'aéroport, dans la commune de Port-Bouët. Le lancement officiel de cette édition, qui a pour thème : « Cap sur la compétitivité et l'innovation », a été fait par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, le jeudi 19 décembre 2024, à la Maison de l'entreprise, siège du Patronat ivoirien, à Abidjan-Plateau. A cette occasion, le ministre a présenté les enjeux de la foire et les bénéfices que doivent en tirer les chefs d'entreprises et les consommateurs.

Société ↻

ABIDJAN VILLE LUMIÈRE, CÔTE D'IVOIRE PAYS LUMIÈRE : DOMINIQUE OUATTARA,

Depuis le vendredi 20 décembre 2024, les rues des capitales des 31 régions et des deux districts autonomes de Côte d'Ivoire, Abidjan et Yamoussoukro, scintillent. Le parking du Palais de Justice d'Abidjan-Plateau a en effet servi de cadre au lancement de l'opération « Abidjan ville lumière » 2024, placée sous le thème « La Côte d'Ivoire unie et triomphante ». Mme Dominique Ouattara a insisté sur le triptyque générosité, amour et partage durant cette période : « Chaque lumière qui brille dans le ciel d'Abidjan symbolise la force collective de notre nation, les rêves réalisés de chacun et l'engagement de tous ceux qui œuvrent au quotidien pour faire de la Côte d'Ivoire une terre de progrès et d'épanouissement », a affirmé Mme Dominique Ouattara. Étaient présents à cette cérémonie Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé et le ministre gouverneur du District d'Abidjan, Ibrahim Cissé Bacongo.

ORDRE DU MÉRITE DE LA COMMUNICATION / AMADOU COULIBALY AUX SENIORS : « VOUS DEMEUREZ LES DÉPOSITAIRES VALEUREUX DE LA RICHE HISTOIRE DE LA COMMUNICATION »

La 6e édition de la cérémonie de distinction dans l'ordre du mérite de la communication s'est déroulée, le vendredi 20 décembre 2024, à Latrille Events d'Abidjan-Cocody. Initiée par le Ministère de la Communication, cette cérémonie vise à récompenser les agents du secteur de la communication et des médias qui se sont distingués par leur travail ou par leur contribution active au développement et à la promotion des médias en Côte d'Ivoire. Pour l'Édition 2024, ce sont 55 récipiendaires qui ont été décorés dans les différents grades de l'ordre de la communication. « La présente cérémonie s'inscrit dans le cadre de la reconnaissance de l'État à l'endroit des personnalités qui, par la qualité de leur travail et leur abnégation, sont admises à faire partie de cette cohorte de femmes et d'hommes de valeur de notre nation, modèles pour les nouvelles générations », a déclaré Amadou Coulibaly, ministre de la Communication.

ÉPIDÉMIE DE MPOX : UNE MOBILISATION NATIONALE POUR PRÉVENIR ET SENSIBILISER

Dr Soro Kountélé, directeur de cabinet adjoint du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a lancé, le jeudi 19 décembre 2024, la campagne nationale de sensibilisation sur la Mpox ou « Variole du singe » et sur les bonnes pratiques d'hygiène, au Grand Campement, dans la commune de Koumassi. « La campagne s'étendra sur 35 jours et mettra l'accent sur les bonnes pratiques d'hygiène, afin de lutter contre la propagation de la Mpox et d'autres maladies telles que le choléra, la fièvre typhoïde, le paludisme et la dengue. Mais aussi d'informer les populations sur le mode de transmission de la Mpox, ainsi que sur les mesures de prévention à adopter », a-t-il indiqué, avant de préciser que la caravane va se déployer dans l'ensemble des communes du District autonome d'Abidjan.

NASSÉNÉBA TOURÉ OFFRE DE NOMBREUX MATÉRIELS AGRICOLES AUX GROUPEMENTS DE FEMMES

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a offert des matériels agricoles aux groupements de femmes de Sakassou. Composés de pulvérisateurs, de broyeurs de manioc, de machettes et autres, ces matériels ont été remis par son directeur de cabinet, Moussa Diarrassouba, le samedi 21 décembre 2024, lors de la première édition des journées socio-économiques et culturelles d'Assandrè. C'était en présence de plusieurs autorités, dont le ministre directeur de cabinet du vice-président de la République, Ahoutou Koffi Emmanuel. Ce geste fait suite à une formation dont 60 femmes du département de Sakassou ont récemment bénéficié.

Ce sont plus de 50 acteurs du secteur touristique et des loisirs qui ont été honorés, le vendredi 20 décembre dernier, au palais des congrès du Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, à l'occasion de la 3^e édition des « Sublimes du Tourisme ». Avec pour thème : « Côte d'Ivoire : Terre de gastronomie et de découvertes », cette soirée a réuni les grands noms du tourisme autour d'un objectif commun, celui de célébrer les efforts et la créativité des artisans de l'attractivité nationale. Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a exprimé sa fierté face aux avancées réalisées en 2024. « Cette édition des Sublimes du Tourisme honore ceux et celles qui, par leur dévouement, enrichissent l'expérience touristique ivoirienne et renforcent notre positionnement comme destination incontournable en Afrique », a-t-il déclaré.

RECORD GUINNESS / LE PHÉNOMÈNE ZEINAB BANCÉ FAIT VIBRER LA CÔTE D'IVOIRE : LA CHEFFE ATTEINT LES 120 HEURES DE CUISINE NON-STOP

Véritable mobilisation populaire en soutien à Zeinab Bancé ! En cinq (5) jours, l'Ivoirienne - qui s'est lancée dans l'incroyable défi de battre le record Guinness en cuisinant sur plusieurs jours non-stop - a fait vibrer son pays. Du mardi 17 décembre, jour du début de l'épreuve jusqu'à hier, dimanche 22 décembre 2024, où elle a atteint les 120 heures de cuisine non-stop, Zeinab Bancé a bénéficié d'un soutien extraordinaire de la part de ses compatriotes. Membres du Gouvernement, élus, sportifs, artistes chanteurs, humoristes, religieux... se sont succédé à l'Agora de Koumassi, devenu un lieu unique de rencontre où patriotisme et ferveur se conjuaient formidablement.

COMMISSION SPÉCIALE DE SUSPENSION ET DE RETRAIT DES PERMIS : AMADOU KONÉ ANNONCE DES MESURES PLUS STRICTES

Amadou Koné, ministre des Transports, a annoncé, le jeudi 19 décembre 2024, à l'occasion de la cérémonie de présentation du bilan des activités 2024 de la Commission technique spéciale de suspension et du retrait des permis de conduire, au centre d'examen théorique du permis de conduire à Cocody, des mesures strictes pour l'année 2025, afin de répondre aux défis croissants de la sécurité routière en Côte d'Ivoire. « Pour 2025, nous allons renforcer les actions de suivi des sanctions. Il est essentiel que chaque permis sanctionné soit surveillé et que les conducteurs ne récidivent pas », a déclaré Amadou Koné. Parmi les nouvelles mesures, le ministre a évoqué une gestion plus précise des données relatives aux permis de conduire, visant à garantir une meilleure traçabilité des véhicules impliqués dans les accidents.

LUTTE CONTRE L'INCIVISME SUR LES ROUTES : 1 698 PERMIS DE CONDUIRE SANCTIONNÉS

De décembre 2018 à novembre 2024, la Commission de suspension et de retrait de permis de conduire a traité 2 169 dossiers en 67 sessions. Au terme de ces travaux, 1 698 Permis de conduire ont été sanctionnés de manière ferme, 353 avec sursis et 116 restitués. Ces informations ont été données, par le directeur général des Transports terrestres et de la circulation (DGTTC) du Ministère des Transports, Oumar Sacko, le jeudi 19 décembre 2024, au Deux-Plateaux Vallons. « Avant la session de décembre 2024, qui représentait la 68^e session, ce sont au total 333 dossiers qui ont été traités en 9 sessions, avec 288 permis sanctionnés de manière ferme pour une période allant de 3 à 15 mois ; 37 permis ont été suspendus avec sursis pour une période allant de 3 à 6 mois », a-t-il détaillé.

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a comblé de joie les élèves de l'école ivoirienne pour les sourds. C'était le vendredi 20 décembre 2024, à l'occasion de la 8ème édition de « Noël de rêve », célébrée au sein dudit établissement à Yopougon. Ce sont au total 500 enfants qui ont reçu des présents des mains du ministre Adama Kamara, qui a salué les bons résultats scolaires obtenus par ces tout-petits. « Vous êtes des modèles de résilience, d'intelligence. Vous avez démontré à travers vos performances scolaires, que vous êtes capables de surmonter les défis et d'espérer bien au-delà des attentes », a-t-il félicité les élèves de l'école ivoirienne pour les sourds, institution sous sa tutelle.

Sport ↘



FOOTBALL / QUALIFICATIONS CHAN 2025 : LES ÉLÉPHANTS LOCAUX FONT UN GRAND PAS VERS LA QUALIFICATION

La Côte d'Ivoire, à domicile, a pris une bonne option sur la qualification pour la phase finale du Championnat d'Afrique des Nations (CHAN) 2025 en battant le voisin burkinabè au stade Félix Houphouët-Boigny, hier, dimanche 22 décembre 2024. La bande à Romaric N'dri Koffi a disposé du Burkina Faso sur le score de 2-0. La pépite du Sol FC d'Abobo, Oumar Konaté, récemment annoncé proche de l'Olympique de Marseille, a brillé en inscrivant un doublé qui place les Éléphants A' en position de force avant la manche retour à Bamako (Mali). Une victoire rassurante pour les Ivoiriens qui ont fait un pas important vers la qualification pour le CHAN 2025.



VU SUR LE NET

Economie ↘



BOUAKÉ / PROMOTION DE L'ARTISANAT : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA PROCÈDE À L'OUVERTURE DES JOURNÉES DE L'ARTISANAT DE LA VALLÉE DU BANDAMA

Dans le cadre de la promotion de l'Artisanat et du « Made in Côte d'Ivoire », le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a procédé à l'ouverture officielle de la première édition des Journées de l'Artisanat de la Vallée du Bandama, le vendredi 20 décembre 2024, à Bouaké, autour de la thématique "L'Artisanat, un héritage transgénérationnel au service du développement durable". Initiées par le District autonome de la Vallée du Bandama, ces journées visent à promouvoir et à pérenniser les œuvres des artisans des régions de Gbêkê et du Hambol et au-delà, de tous les artisans ivoiriens. La cérémonie a enregistré la présence des ministres gouverneurs du District autonome de la Vallée du Bandama, Jean-Claude Kouassi et du District autonome des Lacs, Raymonde Goudou Coffie.

Société ↘



ATELIER BILAN DU MENA : MARIATOU KONÉ EXHORTE À UNE RESPONSABILITÉ PARTAGÉE

Le séminaire bilan du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA) s'est achevé, le vendredi 20 décembre 2024, après cinq jours de travaux intenses. Lors de la clôture, la ministre Mariatou Koné a salué l'engagement de ses équipes, tout en appelant à une meilleure coordination pour relever les défis du système éducatif ivoirien. « Félicitations à ceux qui, par leur abnégation, ont permis d'atteindre des résultats satisfaisants, estimés à 67 %. Cependant, nous devons bannir les faiblesses relevées pour répondre efficacement aux attentes des Ivoiriens », a-t-elle déclaré. Elle a insisté sur l'importance de la solidarité, de la collaboration et du devoir de redevabilité. « Ce principe doit animer chacun des responsables. C'est la clé de la confiance que nous devons mériter auprès des citoyens et de nos partenaires », a-t-elle affirmé.



PROTECTION DE L'ENFANCE : 32 ADOLESCENTS DU CENTRE AMIGO-DOUMÉ DIPLOMÉS ET PRÊTS À BÂTIR LEUR AVENIR

Le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), en collaboration avec le centre Amigo-Doumé, a procédé, ce vendredi 20 décembre 2024, à la remise de diplôme de 32 pensionnaires en fin d'apprentissage. Ces enfants sont pour la plupart retirés de la rue à travers les maraudes et pour certains vivants des conflits familiaux. Après deux (2) ans de formation, les diplômés dont 15 en ferronnerie, 8 en agro-pastoral et 9 en menuiserie, sont désormais outillés pour intégrer le monde professionnel et construire un avenir meilleur. Au nom de la ministre Nassénéba Touré, Mme Akora Aramata, conseillère technique, a félicité les bénéficiaires et les a exhortés à mettre en pratique les compétences acquises pour une insertion professionnelle réussie.

Sport ↻



UNE SOIRÉE D'EXCELLENCE POUR RÉCOMPENSER LES ACTEURS DU SPORT

L'espace Crystal, situé à Marcory Zone 4, a accueilli, le samedi 21 décembre 2024, une soirée mémorable marquant la clôture de la 4^e édition de la Journée du Mérite Sportif. Ce dîner-gala, organisé par la Direction Générale des Sports et de la Vie Fédérale (DGSVF), a réuni le gratin du sport ivoirien pour célébrer les figures les plus marquantes de l'année 2024, 72 personnalités du sport au total qui ont été honorées. Parmi elles, des directeurs centraux, régionaux et inspecteurs, qui ont été élevés aux grades de Commandeurs, Officiers et Chevaliers dans l'Ordre du Mérite Sportif Ivoirien. Invité d'honneur de cette cérémonie, le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a salué une année 2024 marquée par des succès retentissants.

» AGENCE DE PRESSE

Société ↻



UNE DÉLÉGATION NIGÉRIANE IMPRESSIONNÉE PAR LES AVANCÉES RÉALISÉES PAR LA CÔTE D'IVOIRE EN MATIÈRE DE PRODUCTION ET DE TRAITEMENT DE L'EAU POTABLE

Une délégation de l'État de Rwers au Nigeria et de la Banque africaine de développement (BAD) a été impressionnée par les avancées réalisées par la Côte d'Ivoire en matière de production et de traitement de l'eau potable, lors d'une visite de l'usine de production d'eau d'Angré Djibi à Abidjan-Cocody. Accompagnés de leurs homologues ivoiriens, les responsables nigériens ont visité, mardi 17 décembre 2024, cette usine de production d'eau potable et exprimé leur admiration pour la qualité du travail. « Nous sommes impressionnés par le processus de traitement d'eau de la Côte d'Ivoire, qui n'est pas aussi différent de notre État. Cependant, nous avons été marqués par le système de durabilité et du travail constant opéré par la Société de distribution d'eau de Côte d'Ivoire (SODECI) tout au long des années. Nous ambitionnons de bâtir ce même système arrivé chez nous au pays », a déclaré le secrétaire principal du gouverneur d'État de Rwers, Dr Ayebaesin Berdugo.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale